

# **Intervención de Martí Olivella en la sesión final de la Asamblea Mundial de Ciudadanos**

## **Lille, Francia, 10/12/2001**

---

### **Conclusiones de las dos reuniones de animadores de la Alianza celebradas durante la Asamblea**

Desde 1993 hemos tenido un horizonte común que acabamos de alcanzar con la celebración de esta Asamblea. En el origen de esta etapa de la Alianza se creó una semilla genial que viene de dar sus primeros frutos y con ellos tenemos nuevas semillas para sembrar por doquier.

Debemos agradecer el rol genial de todos los que han sembrado y cultivado este árbol. El Grupo de Vezelay, Pierre i Polette Calame, el Consejo de la Fundación, los responsables de los programas y todos los equipos de organización. Pero también al conjunto de aliados que se han implicado y, sobretodo, los que han asumido la animación de grupos y de encuentros. La inversión material a sido enorme, pero la inversión humana es la energía del proceso.

Estos días hemos tenido la oportunidad de reunirnos entre la mayoría de animadores de grupos (chantiers) de la Alianza y con otros participantes de la Asamblea. Hemos constatado la voluntad de seguir la dinámica de nuestros grupos. Pero queremos también asumir nuestra responsabilidad común en esta nueva etapa de la Alianza:

1. Invitamos a dedicar 3 meses para compartir lo que hemos aprendido de la Alianza hasta ahora; y 3 meses más para compartir lo que esperamos del futuro que nos permita definir el nuevo horizonte común (con la posibilidad de terminar el proceso con un encuentro).
2. Debemos ver como continuar la producción y distribución de los cuadernos de propuestas y como convertir las propuestas en planes de acción y en proyectos que permitan transformar la realidad y buscar financiación.

Hemos empezado a esbozar diferentes proyectos de la Alianza como dinámica colectiva.. He aquí 6 ejemplos:

1. Para convertir los cuadernos de propuestas en un medio de diálogo entre nosotros (entre chantiers, colegios y regiones) y con otros actores, añadiendo un cuestionario de valoración de las propuestas y un sitio web donde ver las valoraciones de cada cuaderno realizadas por todos sus lectores.
2. Para mejorar las metodologías de participación y los medios de comunicación.
3. Para la formación de animadores interculturales que mejoren los procesos de participación y de reunión.
4. Para buscar financiación gracias a la riqueza de contenidos, contactos y metodologías que hemos producido y en función de la elaboración de nuevos proyectos que concreten algunas de las propuestas recogidas en los cuadernos o surgidas en la Asamblea.
5. Para fortalecer las relaciones y la cooperación entre colegios, grupos temáticos y grupos regionales, leyendo y valorando los Cuadernos de propuestas de los otros, elaborando proyectos en común y participando en la definición y organización de la nueva etapa de la Alianza.
6. Para fortalecer las relaciones que estamos teniendo con otras iniciativas aportando propuestas, contactos, metodologías...: Foro Social Mundial, Global Citizen Initiative Forum, Ubuntu –Foro Mundial de Redes, Forum Universal de las Culturas Barcelona 2004...

Como Pierre Calame acaba de subrayar, queremos contribuir concretamente a fortalecer la Alianza como espacio de libertad, favoreciendo metodologías de participación que permitan construir y gestionar conjuntamente nuestros nuevos horizontes.

Esperamos que la Fondation Charles Léopold Mayer pour le Progrés de l'Homme (FPH) y otras fuentes de financiación clarifiquen en que quieren contribuir para ayudar a definir esta nueva etapa.

Por último quiero agradecer especialmente a Gustavo Marin, responsable del programa Futuro del Planeta, por su esfuerzo y entusiasmo que han sido decisivos para el desarrollo de la Alianza.